

Landeshauptstadt Magdeburg

Stellungnahme der Verwaltung

öffentlich

Stadtamt	Stellungnahme-Nr.	Datum
FB 40	S0136/07	19.06.2007
zum/zur		
A0089/07		
Bezeichnung		
Projekt "Schule ohne Rassismus"		
Verteiler	Tag	
Der Oberbürgermeister	26.06.2007	
Ausschuss für Bildung, Schule und Sport	10.07.2007	
Stadtrat	06.09.2007	

Mit Antrag A0089/07 der SPD-Fraktion wird die Verwaltung beauftragt, in geeigneter Form auf das Projekt *Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage (SOR-SMC)* hinzuweisen und die Schulen bei der Suche nach Patinnen und Paten zu unterstützen.

Die große Mehrheit der Schülerinnen und Schüler sind gegen Rassismus, Fremdenfeindlichkeit und Diskriminierung von Schwachen und Minderheiten. Je mehr von ihnen sich zu Wort melden und aktiv an ihrer Schule für Demokratie und Menschenrechte eintreten, desto kleiner ist der Spielraum für rechtsextremistische Gruppen, in Schulen und anderen Einrichtungen zu agieren. Das Projekt *Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage (SOR-SMC)* kann helfen, eine demokratische, friedliche Schulkultur weiter zu entwickeln. Es ist ein Projekt von und für Schüler, die sich gegen alle Formen der Diskriminierung engagieren.

Will eine Schule SOR-SMC werden, bedarf es des Willens und der Initiative der Schülerinnen und Schüler. Sie selbst bestimmen die Inhalte und Aktionsformen. Formale Voraussetzung ist eine Unterschriftenliste von mindestens 70 Prozent aller direkten Angehörigen der Schule (Schüler, Lehrer, technisches Personal). Die Unterstützung bei der Umsetzung des Projektes ist sehr vielseitig, z.B.

- die Angebote von Initiativen, Einrichtungen und Organisationen, unabhängig davon, ob sie bundesweit oder lokal tätig sind, insbesondere die Landeskoordinationsstelle (Landeszentrale für politische Bildung Magdeburg)
- das Netzwerk der SOR-SMC-Schulen (www.schule-ohne-rassismus.org)
- Patinnen und Paten (Personen aus den Bereichen Kunst, Politik, Medien, Sport usw.)

Die Schule erhält im gegebenen Fall in einem Festakt den Titel SOR-SMC sowie das Schild und damit öffentlich ein neues Profil.

Über 260 Schulen aus Deutschland haben bereits diesen Titel, aus Sachsen-Anhalt bisher 6 Schulen, aus Magdeburg noch keine Schule. Auf diesem Hintergrund begrüßt die Verwaltung ausdrücklich die Initiative der Stadträte und ihre Unterstützung bei der Gewinnung von Patinnen und Paten für dieses Projekt.

Die Verwaltung wurde beauftragt, sich in geeigneter Form an alle Schulen der Landeshauptstadt Magdeburg zu wenden und auf das Projekt hinzuweisen. Zur Umsetzung dieses Auftrages wird die Verwaltung ein Schreiben an die Schulen mit dem Hinweis auf das Projekt über die Schulleitungen an

- die Schulsprecher der Schulen,
- den Stadtschülerrat und
- das Jugendforum

richten (Anlage: Briefentwurf).

Im Vorfeld wird die Verwaltung die Dezernate und Fraktionen um Mitteilung bitten, wer als Patin oder Pate zur Verfügung steht und wie der Kontakt hergestellt werden kann. Nach entsprechender Ergänzung wird die Verwaltung das o.g. Schreiben an die Schulen senden.

Dr. Koch

Landeshauptstadt Magdeburg

Der Oberbürgermeister



Landeshauptstadt Magdeburg, 39090 Magdeburg

1. Alle Schulen

An die Schulsprecher

Über

die Schulleitung (zur Kenntnis)

2. An den Stadtschülerrat Magdeburg

3. An das Jugendforum Magdeburg

Amt/Fachbereich

Schule und Sport

Straße

Virchowstr. 4

bearbeitet durch:

Frau Andrae

MAIL

Rosemarie.Andrae@sva.magdeburg.de

Datum und Zeichen Ihres Schreibens	(Bitte bei Antwort angeben) Unser Zeichen	Telefon	Telefax	Datum
	40.32.1	0391 540 3014	0391 540 3043	.2007

Schule ohne Rassismus

Liebe Schülerinnen und Schüler,

„Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ (SOR-SMC) ist ein Projekt von und für Schüler, die gegen alle Formen von Diskriminierung, insbesondere Rassismus, aktiv vorgehen. Will eine Schule eine SOR-SMC werden, bedarf es des Willens und Eurer eigenen Initiative. Inhalt und Aktionsformen bestimmt Ihr selbst. Formale Voraussetzung zur Teilnahme am Projekt ist eine Unterschriftenliste von mindestens 70 Prozent aller direkter Angehörigen der Schule (Schüler, Lehrer, Sekretärin, Hausmeister ...). Dabei könnt Ihr auf die Unterstützung des Netzwerkes der SOR-SMC-Schulen (www.schule-ohne-rassismus.org), vieler Organisationen, z.B. der Landeskoordinationsstelle, der Landeszentrale für politische Bildung (www.lpb.sachsen-anhalt.de) und von Patinnen und Paten, z.B. Personen aus Politik, Kunst, Sport, Medien o.ä. zählen. Der Titel SOR-SMC wird der Schule in einem feierlichen Akt übergeben und das Schild gut sichtbar an der Schule angebracht. So haben alle Schüler dazu beigetragen, ihrer Schule in diesem Sinne öffentlich ein neues Profil zu geben.

Der Stadtrat hat beschlossen, alle Magdeburger Schulen auf dieses Projekt aufmerksam zu machen und bietet an, die Schulen bei der Gewinnung von Patinnen und Paten zu unterstützen (Anlage).

Mit freundlichen Grüßen
i.V.

Dr. Rüdiger Koch

Anlage

Patinnen und Paten, die Schulen für das Projekt *Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage* zur Verfügung stehen:

1. Politik

Frau/Herr ... – CDU-Fraktion

Frau/Herr ... – SPD-Fraktion

usw.

Anschrift: Landeshauptstadt Magdeburg

Fraktion ...

Frau/Herr ...

Alter Markt 6

39104 Magdeburg

2. Kultur

3. Sport

4. usw.